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本报讯 昨日上午，市委副书记、市长
程志明带领相关部门负责人，到河南自贸
区郑州片区综合服务中心，调研自贸区郑
州片区筹备工作。

市领导王鹏、黄卿、薛景霞参加调研。
程志明一行来到郑州片区综合服务

中心办事大厅，实地察看服务中心建设情
况，详细了解办事大厅业务进驻、运营管
理及片区建设情况，现场协调解决工作中
遇到的困难和问题。在随后召开的座谈
会上，程志明认真听取河南自贸区挂牌我
市筹备工作情况汇报。

自去年 8月河南自贸区获批以来，郑
州片区积极开展筹备工作，目前已完成功
能和空间布局划分、实施方案编制、挂牌
筹备各项工作，初步具备运营条件。

程志明指出，党中央、国务院决定在

河南设立自贸区，是河南省、郑州市扩大
对外开放的重要平台、推进改革创新的难
得机遇。郑州片区作为河南自贸区的重
要组成部分，各相关部门要充分借鉴全国
其他自贸区已有的成功经验，继续做好复
制推广工作。要充分考虑挂牌后便捷高
效运营的需要，做好各项前期准备，确保
挂牌后各项工作实现良好开局。

就做好郑州片区建设工作，程志明要
求，一要深化认识，补齐短板，实现自贸区
服务便利化、工作高效化、管理规范化。
要对自贸区的功能定位和本质内涵进行
深入研究，结合我市实际，最大限度发挥
自贸区功能，实现投资、贸易、商事、政务
服务、监管等方面高效运转。要坚持目标
导向、问题导向，研究发现解决问题，确保
不留死角。二要改善外部环境，完善服务

系统。要对周边环境进行整治提升，健全
服务中心的停车、导引系统等配套设施，
并根据实际运营需要逐步调整完善。要
加快展览展示大厅等内部设施的规划建
设，兼顾功能性和便利性。三要合理设置
机构。要以“最大限度实现便利化”为目
标，围绕河南自贸区的主体功能定位，合
理设置郑州片区相关机构。相关部门要
进一步创新体制、创新机制、创新业务，全
面推进政府职能转变、投资贸易便利化改
革，努力把郑州片区建设成为服务于“一
带一路”建设的现代综合交通枢纽、全面
改革开放试验田和内陆开放型经济示范
区，利用自贸试验区与其他战略叠加发展
的优势，增强郑州片区辐射带动功能，为
郑州市建设国家中心城市提供强劲动力。
郑报融媒记者 裴蕾

市领导调研河南自贸区郑州片区筹备工作

努力把郑州自贸片区建成试验田示范区

关爱黄河湿地
青少年在行动

本报讯 上个周末，关爱黄河湿
地，郑州青年在行动。2月 24日至 26
日，团市委联合郑州市树人外国语中
学和郑州黄河湿地自然保护区管理中
心，组织相关环保团队和 200余名青
少年环保志愿者，以“保护湿地 爱护
生态 传递绿色梦想”为主题，在黄河
湿地开展系列环保实践活动。

在郑州黄河湿地，参与活动的青
年环保志愿者们共同观看了“自然瑰
宝 和谐之地”科普宣传片，进一步学
习和了解湿地的重要性。在湿地科普
长廊，工作人员向大家详细介绍了黄
河湿地的概念、功能以及湿地对我市
生态环境的改善作用。持续两天的实
践活动中，青年志愿者们在黄河湿地
沿途发放“保护湿地 我们在行动”环
保倡议书，积极捡拾垃圾，并开展“不
践踏原生态湿地、不乱扔垃圾”劝导行
动。青年环保志愿者小王说：“通过这
次别开生面的系列环保活动，大家对
生态、对湿地有了更深入的认识，今后
要用实际行动号召更多人来保护湿
地、爱护环境。”
郑报融媒记者 李爱琴
通讯员 高燕

市总工会“春风行动”
帮助农村人口转移就业

本报讯 为进一步促进全市农
村劳动者特别是农村贫困人口转移
就业，满足企业和各类单位用人需
求，市人社局、市扶贫办、市总工会、
市妇联今年继续开展“春风行动”。

为更加方便快捷地帮助劳动者
和用工单位实现有效对接，今年“春
风行动”中，我市工会积极搭建线上
线下求职用工供需平台，在因地制宜
组织开展招聘会等活动的基础上，尝
试采取微信推介、网上招聘等形式，
把用工单位的用工需求、地址和联系
方式等详尽提供给求职人员，方便求
职者随时查看就业信息，投递个人简
历，及时与用人单位联系。

市总工会通过郑州工会会员
服务微信平台开辟 2017“春风行动”
专栏，为广大农民工会员提供入会、
就业创业政策、免费技能培训、招
聘就业、就业指导等方面的信息咨询
服务，上传各类招工企业500多家，提
供就业岗位3800多个。近日，市总工
会还联合市人力资源和社会保障局
在人力资源中心市场举办了专场招
聘会，到场用人单位 66家，提供岗
位 3000多个，当场达成就业意向 400
多人。
郑州融媒记者 李爱琴
通讯员 尧立

■快读

本报讯 借助和发挥智囊作用，进一
步提高科学治理和精准治理，为有效防治
大气污染提供有力的智力支撑。昨日下
午，我市召开臭氧研究工作方案专家研讨
会，邀请多位国内环保领域专家为郑州市
臭氧治理工作问诊把脉，分析研判，提出
指导意见。市委副书记、市委秘书长靳磊
参加研讨会。

近几年，我市大气治理工作取得一定
效果，主要污染物PM10、PM2.5浓度持续
下降，但是臭氧污染日益凸显。2016年我
市优良天数159天，因臭氧单项指标超标
的天数有 51天，较 2015年增加 43天，臭

氧污染天数增加成为我市空气质量未达
标的关键因素。

研讨会上，市环保局汇报了郑州市臭氧
污染基本情况。中国环境科学研究院大气
环境首席科学家柴发合、北京大学环境学院
副院长邵敏、华南理工大学教授郑君瑜等
专家，对郑州市臭氧研究工作方案及先期
治理方案展开充分讨论，并提出指导意见。

靳磊表示，专家从多个方面和角度，
对我市臭氧治理工作提出了十分宝贵的意
见和建议。希望各相关单位认真研究吸
收专家提出的意见和建议，修改完善研究
工作方案，明确治理标准、时限和责任分

工，作为制定治理工作实施方案的基础和
依据。

针对下一步工作，靳磊要求，各相关
单位要继续深入研究，强化顶层设计，采
取科学举措，明晰解决问题的路径和重
点，为科学治理臭氧提供理论支撑、方案
支撑。要边学边干，边干边学，对现在已
知污染源果断采取措施，在短期削峰上力
争取得明显成效。各县（市）区要对臭氧
治理高度重视，不等不靠做好当前工作，
对已经明确的措施和任务抓紧落实，确保
尽快取得实效，推进我市大气污染防治工
作不断取得新进展。郑报融媒记者 袁帅

郑州臭氧治理 问计环保专家

本报讯 为进一步加强统战系统对建
言献策类信息撰写的辅导与培训，提高建
言献策信息质量和水平，推进我市统战信
息工作全面发展，昨日上午，市委统战部
召开全市统战理论政策和建言献策工作
报告会，市委常委、统战部长、副市长杨福平
出席。

会议邀请中央统战部研究室七处处
长齐连振作辅导报告。齐连振结合自己
多年从事统战工作的经验体会和大量事

实例证，从统一战线为什么是法宝、统一
战线的作用体现在哪儿、如何应用好统一
战线这个法宝几方面，作了一场生动活
泼、精彩纷呈的专题辅导报告。

就如何做好全市统战信息工作，杨福平
要求，一要肯定成绩，振奋精神，坚定做
好统战信息工作的信心和决心。二要认
清问题，正视不足，切实增强做好统战
信息工作的紧迫感和责任感。当前我市
统战信息工作还存在认识不够高、统战

信息资源挖掘不够深、信息工作长效机
制不够有效等问题，要采取有效措施
解决问题，克服不足，做好本单位统战信
息工作。三要抢抓机遇，强化责任，全面
提高全市统战信息工作质量和水平。
各单位要加强领导，提高质量，抓好队
伍，完善机制，增强采写信息的责任心
和主动性，共同推动我市统战工作再上新
台阶。
郑报融媒记者 董艳竹

本报讯 记者昨日从市旅游局获悉，
今年，全市旅游业力争实现接待国内游客
突破1亿人次，同比增长12.5%；接待入境
游客突破 50万人次，同比增长 4%；实现
旅游总收入1190亿元，同比增长13.2%。

今年，我市将强力推进旅游招商和重
大项目建设，计划完成旅游招商50亿元，

引进大型旅游项目2~3个，支持有条件的
县（市）区建设旅游自驾车营地。为加快
景区上档升级，市旅游局将加大对A级景
区复核力度。对达不到相应等级标准的
景区，该降级的降级，该摘牌的摘牌。

今年，我市还计划评定 3A级景区 8
家、4A级景区3家；新建旅游厕所120座、

改建旅游厕所 40座。在发展乡村旅游方
面，我市将充分发挥旅游扶贫的综合优
势，促进农民增收，评定10家旅游示范村
镇、30家乡村旅游经营单位，动员有条件
的旅游企业与贫困村（户）开展结对帮扶
活动。
郑报融媒记者 成燕

市委统战部举行专题培训报告会
推进统战信息工作全面发展

郑州旅游总收入今年瞄准1190亿


